
il candidato del centrosinistra in piazza

Sansa: ´SÏ alla proposta
di assegno di autonomia
per i diciottenni liguriª

´Da parte mia c�Ë una grande 
adesione a questa proposta. 
La porteremo avanti con la 
coalizioneª. Ferruccio Sansa 
si schiera con la proposta di 
legge per un ́ reddito di auto-
nomiaª ai giovani liguri ela-
borata dall�associazione iGe-
nova che osaw: in pratica si 
propone di accantonare risor-
se per un assegno da dare ai 
neo diciottenni per incorag-
giarli a una vita autonoma. 
Nella  proposta  presentata  
dal consigliere Pd Luca Gari-
baldi si parla di una sperimen-

tazione del reddito di autono-
mia, a partire dalle zone a pi  ̆
alta marginalit‡ sociale.

Sansa ne ha parlato pro-
prio durante l�incontro pub-
blico (il primo per il giornali-
sta da candidato presidente) 
organizzato da Genova che 
Osa e dalla Comunit‡ di San 
Benedetto in piazza Don Gal-
lo, al Ghetto. Un incontro in 
cui Sansa si Ë sottoposto alle 
domande del pubblico sele-
zionate da Genova che osa. 
´Vorrei che questa storia, la 
nostra idea di Liguria, andas-
se avanti anche dopo le ele-
zioni, qualunque sia l�esitoª, 
ha esordito Sansa parlando 
di un progetto politico di lun-
go periodo. 

Non sono mancati  ovvia-
mente gli attacchi a Toti, a co-
minciare dal tema della sani-
t‡: ´Voleva applicare il mo-
dello lombardo? Abbiamo vi-
sto i risultati del Covid in Lom-

bardia e in Liguria, in rappor-
to alla popolazione, non Ë an-
data  molto  meglio.  Siamo  
una delle regioni che investe 
meno in prevenzioneª. E per 
il futuro, ´vogliamo valoriz-
zare i medici invece che sbat-
terli sui manifestiª. 

Oggi  pomeriggio  invece  
Sansa incontrer‡ le Sardine li-
guri. E il luogo dell�appunta-
mento Ë altamente simboli-
co: a Stella, alle 14, presso il 
museo Casa Pertini a margi-
ne dell�evento i- Selfie, + Po-
liticaw  nell�ambito  del  tour  
omonimo delle Sardine. Tra i 
partecipanti anche il sindaco 
di Stella, Marina Lombardi e 
uno dei leader delle Sardine, 
Mattia Santori. In mattinata, 
invece, Sansa incontrer‡ la-
voratrici e i lavoratori dello 
spettacolo del gruppo iEmer-
genza Spettacolo Liguriaw in 
piazza De Ferrari. �

E. ROS.

Mario De Fazio

Le grandi manovre sulle liste 
per le regionali si muovono 
in parallelo con i primi assag-
gi di campagna elettorale. E 
se alcuni grandi partiti - so-
prattutto Pd e Lega - sono a 
un  passo  dalla  definizione  
delle liste, c�Ë chi sembra pi˘ 
in ritardo sulla composizione 
delle squadre da mettere in 
campo per la sfida del 20 e 21 
settembre.

UNA LISTA E TANTI LOGHI PER IL PROF

Il principale dei iterzi inco-
modiw nella sfida per la presi-
denza della Regione, per la 
quale partono avanti l�uscen-
te Giovanni Toti e l�antagoni-
sta giallorosso Ferruccio San-
sa,  Ë  il  professore  Aristide  
Massardo. Il gruppo di sigle 
che lo sostiene, a cominciare 
da Italia Viva, ha tenuto una 
riunione nella serata di saba-
to proprio per definire le mo-
dalit‡ con cui sostenere l�ex 
preside di Ingegneria. La scel-
ta Ë caduta sulla lista unica, 

in cui confluiranno nel logo i 
simboli di tutti i partiti del ter-
zo polo che sostengono Mas-
sardo: oltre quello dei renzia-
ni di Italia Viva, ci saranno i 
simboli di Pi˘ Europa, Psi, e 
Civici per il Nord Ovest. Non 
Ë ancora chiaro se Massardo 
sar‡ candidato capolista, an-
che se le riserve dovrebbero 
essere sciolte a giorni. Ma in-
tanto ci sono i nomi dei primi 
candidati sicuri. A comincia-
re da alcuni esponenti di Ita-
lia Viva a Genova, come il con-
sigliere regionale uscente Val-
ter Ferrando, la consigliera 
comunale a Tursi, Maria JosË 
Bruccoleri,  l�ex  sindaco  di  
San�Olcese,  Rosario  Amico.  

Su Genova sar‡ candidato an-
che Arcangelo Merella, una 
delle anime del movimento 
civico, gi‡ assessore comuna-
le alla mobilit‡. Su Spezia, in-
vece, oltre il consigliere regio-
nale Yuri Michelucci, si fa il 
nome anche dell�infermiera 
Federica Paganelli, gi‡ candi-
data nel 2017 al Comune con 
la lista che sosteneva Loren-
zo Forcieri. Su Savona, inve-
ce, in rampa di lancia l�avvo-
cato e consigliere comunale 
Barbara Pasquali.

CINQUESTELLE, NIENTE ROUSSEAU

Nel fronte giallorosso, inve-
ce, le incognite non mancano 
sulla formazione  della  lista 

del Movimento Cinquestelle. 
In teoria i grillini sono stati i 
primi ad organizzarsi per le li-
ste nei quattro collegi provin-
ciali, con una votazione sulla 
piattaforma Rousseau a me-
t‡ febbraio che aveva gi‡ indi-
viduato i 24 aspiranti per uno 
scranno in via Fieschi. Ma da 
allora sono arrivate tre novi-
t‡ importanti, al di l‡ dell�inte-
sa siglata dal Movimento con 
il centrosinistra. 

La prima Ë l�uscita dal parti-
to di due consiglieri regionali 
su quattro: Alice Salvatore e 
Marco De Ferrari, entrambi 
candidati a  quel  tempo nel  
collegio genovese per il M5S: 
una diaspora che ha trascina-
to con sÈ altri esponenti grilli-
ni. La seconda novit‡ Ë legata 
al cambio della legge elettora-
le,  con  l�inserimento  della  
doppia preferenza di genere 
e dell�alternanza nella forma-
zione  delle  liste  elettorali  
(uno dei due sessi non puÚ su-
perare il 60% di presenza ri-
spetto all�altro). Due concau-
se che hanno provocato un�e-
morragia di candidati - circa 
una decina in tutta la Liguria 
- per il M5S. Per ovviare al 
problema i grillini non opte-
ranno, come sembrava in un 
primo momento, per un�ulte-
riore votazione su Rousseau 
ma vireranno sul sistema del-
la isegnalazionew, adoperato 
alle politiche per i collegi uni-
nominali:  deputati  e  consi-
glieri regionali hanno gi‡ ini-
ziato a inviare segnalazioni 
di profili al capo politico, Vito 
Crimi,  cui  spetter‡  l�ultima  
parola sui nomi che copriran-
no i ibuchiw nelle liste. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

in commissione regionale

Ok allŽunanimit‡
al bonus Covid
per medici e infermieri

la battaglia per i diritti lgbt 

´Il Liguria Pride 
non si ferma, 
ogni settimana 
una diretta socialª

Il capo dei Cinquestelle
Vito Crimi sceglier‡
tra i profili individuati 
dagli eletti liguri

le grandi manovre per le elezioni regionali

Una lista unica per Massardo
M5S, candidati senza Rousseau
Con il professore in lizza Ferrando, Merella, Bruccoleri, Amico e Michelucci
I grillini copriranno con segnalazioni a Roma i vuoti dovuti ad addii e poche donne

Luigi Di Maio allȅuscita di un evento organizzato da Rousseau

Sansa in piazza Don Gallo

Un via libera all�unanimit‡, 
ieri mattina in commissione 
regionale sanit‡, per il  bo-
nus Covid a medici, infermie-
ri e operatori sanitari. 

Il provvedimento consen-
te di mantenere lo stanzia-
mento, da parte della Regio-
ne, della somma di oltre 9 mi-
lioni di euro che, congiunta-
mente ai 5,93 milioni stan-
ziati dal Governo col decre-
to Rilancio, saranno destina-

ti  quale  premialit‡  per  gli  
operatori sanitari impegnati 
durante l�emergenza corona-
virus. 

´Sono  molto  soddisfatto  
per l�approvazione di questo 
disegno di leggeª, dichiara il 
presidente della Commissio-
ne Claudio Muzio. ´L�impe-
gno di Regione Liguria Ë sta-
to massimo sotto questo pro-
filoª. Questo provvedimen-
to Ë teso a superare il rilievo 

tecnico formulato dalla Ra-
gioneria Generale dello Sta-
to in relazione all�ammonta-
re dell�importo stanziato dal-
la Regione. 

Il voto finale arriver‡ oggi 
in  consiglio  regionale.  ´La 
questione  ha  incontrato  
complessit‡ a carattere giuri-
dico e ha dovuto fare i conti 
con i rilievi della ragioneria 
centrale. La trasformazione 
in legge del provvedimento 
Ë un passo sostanziale per ap-
pianare gli ostacoli, insieme 
a un�interpretazione univo-
ca dei ministeri che eviti fu-
turi contenziosi odichiara il 
capogruppo di Linea Condi-
visa Gianni Pastorino, vice-
presidente della commissio-
ne sanit‡ -.Come Linea Con-
divisa abbiamo lavorato a fa-
vore  della  discussione  e  

dell�approvazione  in  com-
missione. La PdL andr‡ al vo-
to finale domani in consiglio 
regionale. Rappresenter‡ la 
certificazione  definitiva  
dell�impegno profuso dagli  
operatori sanitari durante i 
mesi della pandemiaª.

Per  l�assessore  regionale  
Sonia Viale ´Abbiamo posto 
rimedio all'ennesimo pastic-
cio del Governo, con il decre-
to Cura Italia che la Ragione-
ria dello Stato ha interpreta-
to in modo diverso da come 
ritenuto dalla maggioranza 
delle Regioni: mentre la Ra-
gioneria ha imposto un tetto 
massimo, le Regioni hanno 
ritenuto di poter stanziare le 
maggiori risorse disponibili 
con propri fondi a favore dei 
lavoratoriª. � 

E. ROS.

Le dirette settimanali iLigu-
ria Pride Livew sui canali Face-
book e YouTube del Liguria 
Pride, volute dal Coordina-
mento Liguria Rainbow du-
rante il lockdown, prosegui-
ranno.  ´L�appuntamento  Ë  
ogni mercoledÏ  alle  21 per  
un�ora circa, ogni sera si af-
fronta un tema diverso in mo-
do divulgativo e divertente 
ma  approfondito,  con  vari  
ospitiª spiega Marco Fiorel-
lo, presidente del coordina-
mento e redattore, con Laura 
Guidetti  e  Mattia  Vallone,  
delle serate, di cui Ë anche il 
conduttore ´ma solo perchÈ 
sono quello che parla pi˘ ve-
locemente e ha pi˘ faccia di 
bronzoª.

´Abbiamo voluto fare un 
esperimento, nei mesi di iso-
lamento  era  l�unico  modo  
per tenerci in contatto. E vi-
sto il successo, ci seguono un 
migliaio di spettatori a serata 
pi˘ i diecimila dell�appunta-
mento del Liguria Pride, con-
tinueremo. Con il fatto che le 
serate  rimangono  online  e  
trattano ogni volta un argo-
mento  diverso  vorremmo  
creare anche una sorta di ar-
chivio, perchÈ una delle ne-
cessit‡ pi˘ grandi dell�attivi-
smo LGBT Ë di lasciare una 
traccia, una testimonianzaª 

racconta Fiorello, 36 anni.
Gli argomenti trattati sono 

sempre di attualit‡, con un 
occhio di  riguardo natural-
mente a ciÚ che accade in Li-
guria. Domani sera si parler‡ 
del modo di comunicare del-
le forze anti-gender, ovvero 
di tutti quei movimenti che si 
oppongono a quella che loro 
chiamano  iteoria  del  gen-
derw. Di questi, il pi˘ noto Ë 
Pro Vita, di cui fanno parte le 
Sentinelle in piedi. 

´Una delle loro narrazioni 
pi˘ ricorrenti Ë che in Italia 
una legge contro l�omolesbo-
transfobia non serva, perchÈ 
risultano pochi casi di violen-
za. Ma la verit‡ Ë che ne risul-
tano pochi, o meglio non si sa 
quanti siano, proprio perchÈ 
non esiste  una  leggeª  dice  
Fiorello. Interverranno Luca 
Caputa, presidente dei Senti-
nelli di Milano, l�associazio-
ne nata in risposta alle Senti-
nelle, Simone Castagno del 
coordinamento Liguria Rain-
bow, la sociologa Emanuela 
Abbatecola. 

Come sempre, il pubblico 
potr‡ intervenire  con com-
menti o domande. Ci sar‡ an-
che l�abituale quizzone fina-
le, con le domande a risposta 
multipla a cui il pubblico Ë 
chiamato a rispondere. �
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